

711731

Neruda se refirió a la situación actual en Chile

NACIONES UNIDAS, 11 (AP).— Pablo Neruda, el destacado poeta de Chile, dijo hoy: "Tenemos una fuerte impresión de que existe relación entre los documentos de la ITT y el asesinato de Schneider, Jefe del Estado Mayor, como provocación". Neruda que habló ante los corresponsales acreditados en las Naciones Unidas, dijo que él no es "un hombre en contacto con los servicios de inteligencia".

Pero dijo que todos saben que Chile ha sido un país en que las grandes compañías poseen "nuestras propiedades"; "era mucho más fácil complotar desde adentro", agregó al expresar consternación por las revelaciones contenidas en los documentos de la ITT, el Premio Nóbel de Literatura 1971 dijo que en esos documentos hay nombres de "enemigos del pueblo".

Neruda añadió que cuando se producen cambios socialistas en un país, los capitalistas lanzan acusaciones sobre la falta de libertad y dicen que el socialismo es impuesto a la gente.

En otro comentario sobre los cambios políticos que vive Chile, Neruda manifestó que esos cambios se realizan "a la manera chilena... dentro de la estructura constitucional". Dijo que el proceso de cambio no es tan veloz como muchos creen.

"En realidad, trabajamos con gran lentitud en la preparación de este nuevo gobierno democrático", expresó. "Nos ha llevado 150 años. Dijo, que las clases dirigentes "estaban vendiendo todo lo que teníamos: nuestros minerales y otras materias primas".

Neruda, quien después de la conferencia de prensa leyó algunos de sus poemas ante centenares de funcionarios y diplomáticos en el salón de la Asamblea General de las Naciones Unidas, es en Nueva York invitado por el "Pan American Club" para festejar su aniversario cincuenta.

El poeta chileno: Embajador de su patria en Francia, se declaró "amante del pueblo americano".

"Siempre he admirado su país, toda mi vida", añadió: "siempre he considerado a los americanos como un grande y bello pueblo".

Al referirse a los Estados Unidos, Neruda dijo: "aún en nuestro estado de pesimismo, creemos que es necesario como chilenos, y creemos que es nuestro deber, querer una relación cordial con los Estados Unidos".

Dijo que esa era la política del Presidente Salvador Allende. "Éspero que haya una vía de entendimiento para la unión y no para la división", manifestó.

"Estamos procurando mantener nuestro movimiento como un desarrollo legal", dijo, pero hay muchos enemigos que de todas partes nos están provocando".

La intención del Gobierno es mantener "la paz chilena" para el cambio, expresó. Agregó que de cambiarla "sería sólo por la fuerza del enemigo. Se le preguntó a Neruda si ese cambio llevará 10 ó 20 años, y respondió el poeta: "muchos años son apenas unos minutos en la historia".

EL MERCURIO: Valparaíso
12. 10. 1972 p. 6.

Neruda se refirió a la situación actual en Chile. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Neruda se refirió a la situación actual en Chile. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile